

**IG Kultur Wien
Presseausendung
2. Oktober 2012**



**Drei Tage Programm zur Vergabe des Innovationspreis .12 der IG Kultur Wien
19. - 21. Oktober 2012 // mo.ë // Thelemangasse 4 // 1170 Wien**

Die IG Kultur Wien freut sich außerordentlich ein dreitägiges Ausstellungs-Programm rund um die Vergabe des Innovationspreises 2012 der freien und autonomen Kulturszene Wiens ankündigen zu dürfen.

Mit der Ausschreibung des Innovationspreis .12 zeichnet die IG Kultur Wien nun bereits zum sechsten Mal Kunst- und Kulturschaffende aus Wien für ihre außerordentlich wichtige und notwendige Kulturarbeit aus. Insgesamt folgten der diesjährigen Ausschreibung 65 Projekt-Einreichungen in den beiden Kategorien **Projekte in der Stadt Wien** und **Internationaler Austausch**, welche jeweils mit € 3.500,- dotiert sind. Die 65 eingereichten Kulturprojekte können ab sofort online unter www.igkulturwien.net und im diesjährigen Katalog zum Innovationspreis, der sich zusätzlich mit Perspektiven freier und autonomer Kulturarbeit auseinandersetzt, nachgelesen werden.

Das Ziel des Innovationspreises ist in erster Linie die Unterstützung und Sichtbarmachung von freien Netzwerken und Kulturinitiativen in Wien. Der partizipativ vergebene Preis soll daher einen Fokus auf all jene Projekte und Kulturinitiativen legen, die in Wien abseits von touristisch wichtigen Hoch- und Mainstream-Kulturrepräsentationen agieren. Dabei gilt der Blick vor allem solchen Projekten und Initiativen, die wenig oder kein Geld von der Stadt Wien bekommen. Eine geringe Wertschätzung für die freie Kulturszene in dieser Stadt ist aber nichts, was sich nur durch den weitreichenden Mangel an adäquaten Förderungen festmachen lässt, sondern auch durch den wenig vorhandenen Zugang zu Räumen und Alltagsressourcen, sowie einer fehlenden Gesprächsbereitschaft über Themen freier und autonomer Kulturschaffender seitens der Stadtregierung immer wieder offensichtlich wird.

Die Innovationspreistage finden heuer von 19. bis 21. Oktober 2012 erstmalig in den Räumen der mo.ë (mmooee.org) im 17. Bezirk statt. Drei Tage lang wird dort eine mobile Ausstellung mit vielseitigen Präsentationen der eingereichten Projekte zu sehen sein. Den diskursiven Rahmen gestaltet das Rahmenprogramm, welches alle Besucher*innen dazu einlädt sich an den Diskursen zu beteiligen, Netzwerke zu erkunden und Banden zu bilden. Im Fokus steht die Frage nach dem Begriff des Preises selbst: Ist der Preis als solcher innovativ? Daher wird es auch eine Panel Discussion zum Verhältnis von Macht, Kultur, Kreativität und Politik geben, die am 20. Oktober mit Gäst*innen aus der Theorie-, Kultur- und Politikproduktion stattfinden wird. Die Sieger des Innovationspreises .12 werden, wie schon im vergangenen Jahr, per Voting nach einem partizipativen Wahlverfahren ermittelt. Am Abend des dritten Veranstaltungstages werden diese im Rahmen eines Preisverleihungsevents bekanntgegeben.

Innovationspreistage 2012:

Wann: 19. - 21.10.2012

Wo: mo.ë // Thelemangasse 4 // 1170 Wien

Mehr Informationen finden Sie im beigefügten Programm und im Internet unter:
www.igkulturwien.net

Presserückfragen:

Mag. Katharina Trinkl
PRESSE Innovationspreis .12
im Auftrag IG Kultur Wien, Gumpendorfer Straße 63B, 1060 Wien
[presse-innovationspreis\(at\)igkulturwien.net](mailto:presse-innovationspreis(at)igkulturwien.net)
www.igkulturwien.net
Tel: +43 699 10 93 69 50



IG KULTUR WIEN